

## Profundizarán TLCAN en cumbre de febrero (El Financiero 08/01/14)

Profundizarán TLCAN en cumbre de febrero (El Financiero 08/01/14) Roxana González García Miércoles, 8 de enero de 2014 • Servirán las reformas aprobadas: Guajardo. • ES MOMENTO DE PROFUNDIZAR EL TLC

Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, indicó que la Cumbre de Líderes de América del Norte, que tendrá lugar en México a mediados de febrero, será el escenario ideal para que inicie la profundización del Tratado de Libre Comercio de la región. En conferencia de prensa, tras plantear a cónsules y embajadores mexicanos reunidos en la Secretaría de Relaciones Exteriores los diversos escenarios y dinámicas económicas del mundo en los que México busca insertarse, adelantó que ya hay un trabajo previo con funcionarios de Estados Unidos y Canadá, encaminados a fortalecer la integración de pequeñas y medianas empresas al tratado. "Luego de veinte años de éxito probado, en los que las exportaciones nacionales crecieron siete veces y la inversión extranjera directa casi diez veces, llegó la hora de profundizar la integración con América del Norte, a través de una estrategia de homologación de normas y estándares, en los cuales se centrará México este año. Eso será una parte fundamental de la cumbre de los dos presidentes (Barack Obama, de Estados Unidos y Enrique Peña Nieto de México) y del primer ministro de Canadá (Stephen Harper)", dijo. Aseguró que el instrumento más importante para lograr que los beneficios de la apertura comercial y de la integración con las naciones del norte lleguen a más empresas será el paquete de reformas estructurales que se procesaron y aprobaron en 2013. Comentó que uno de los grandes problemas que enfrentaron estas pequeñas y medianas empresas fueron las condiciones desiguales frente a firmas de tamaño similar en Estados Unidos y Canadá.

"Tenían un muy mal acceso al financiamiento, pagaban energía más cara -cosas que se pretende resolver con las reformas energética y financiera-, otros elementos que hacían que sus insumos en comunicación fueran más costosos que los de sus competidores. Uno de los grandes beneficios que tienen como factor común estas reformas es hacer más competitiva la participación de pequeñas y medianas empresas mexicanas en los esquemas de integración de valor", explicó. El funcionario añadió que en promedio 33 por ciento de las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos y Canadá son de valor nacional, lo que da pauta a una integración de valor que, sin embargo, "no es suficiente". Además del tema económico, la reunión abordará la competitividad, ciencia y tecnología, así como infraestructura y educación.